

10 Société et Culture

Santé/Association des sages-femmes du Gabon

Olga Mavoungou Boukoyi Mabiála en prend la tête

F.B.E.M
Libreville/Gabon

DU changement à la tête de l'Association des sages-femmes du Gabon. A la suite d'une récente élection, l'équipe conduite par Olga Mavoungou Boukoyi Mabiála succède à celle de Noëlle Avomo Obame, pour un mandat de 3 ans. La cérémonie de passation des charges a eu lieu, mardi dernier, au siège de ladite association, sis au quartier Nzeng-Ayong, à Libreville.

Pour rappel, ce regroupement socioprofessionnel, créé en 1995, se donne pour mission d'œuvrer à un mieux-être professionnel de la sage-femme gabonaise. Lequel mieux-être passe par un plaidoyer auprès des autorités compétentes, en vue d'un plan de carrière plus ouvert et at-



Photo : F.B.E.M

Olga Mavoungou Boukoyi Mabiála (d.), nouvelle présidente, recevant les documents de l'Association de son prédécesseur, Noëlle Avomo Obame.

trayant, notamment pour les nouvelles bacheliers qui s'y orientent de moins en moins. Mais aussi par la nécessité d'un meilleur rendement de ces professionnelles dans les structures sanitaires où elles exercent, en vue de participer à la réduction de la mortalité néo-natale. L'entraide et l'accompagnement sont, par ailleurs,

des questions sur lesquelles l'association se manifeste régulièrement auprès de ses adhérentes. Forte de 324 membres inscrites sur le plan national, et d'un peu plus d'une centaine à Libreville, cette association vise, in fine, à se muer en ordre des sages-femmes, pour mieux réguler la profession. Heureuse de cette élection,



Photo : F.B.E.M

Un aperçu des sages-femmes présentes à la passation des charges.

la nouvelle présidente s'est néanmoins dit "consciente de la lourde tâche" qui lui incombe désormais. Quant à son plan d'actions pour 2016, Olga Mavoungou Boukoyi Mabiála l'a axé sur « la formation continue de nos consœurs... Les techniques médicales évoluent et nous devons évoluer avec elles », a-t-elle confié. Mais aussi, à tra-

vailer à être plus proches des communautés dans lesquelles elles exercent. « Pour une sage-femme idéale », a résumé pour sa part, sa vice-présidente, Nida Marthe. Au Gabon, le statut de sage-femme s'acquiert après trois années de formation à l'Université des sciences de la santé (USS) d'Owendo.

Forum des éducatrices africaines, section Gabon / Élection du nouveau bureau

Julienne Likassa succède à elle-même

AJT
Libreville/Gabon

Le nouveau bureau élu de l'antenne gabonaise du Forum des éducatrices africaines (Fawe) s'est fixé comme missions, pour les trois prochaines années, d'aider les jeunes candidats au BEPC et de renforcer les actions de sensibilisation contre la déperdition scolaire.

LA section gabonaise du Forum des éducatrices afri-

caines (Fawe-Gabon) a procédé, le 6 février dernier, à l'installation de son nouveau bureau, à l'issue d'une assemblée générale électorale. Au total, neuf membres élus après concertation des membres de droit présents à la rencontre, dont la présidente Julienne Likassa qui a succédé à elle-même. Élus pour trois ans, Mme Likassa et son équipe se sont engagées dans la continuité, à donner corps à l'action entamée depuis la mise en place de l'antenne gabonaise du Fawe. Notamment, travailler à la sensibilisation des filles,

en leur montrant l'importance de l'école. La nouvelle équipe entend aussi aider les candidates au Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et renforcer les actions de sensibilisation contre la déperdition scolaire. « Lorsque, à la fin d'un mandat, on vous rappelle, cela signifie que les autres ont foi en ce que vous faites. Et je remercie donc toutes les camarades de l'ONG, pour m'avoir réélue... Pour ce mandat, nous voulons déjà monter un projet de cours de soutien, pour aider les élèves qui préparent le BEPC. Nous

allons également continuer les actions de sensibilisation en milieu scolaire », a fait savoir la présidente réélue. Organisation non gouvernementale à but non lucratif créée en mai 1995, l'Association des femmes éducatrices du Gabon (Afeg) est l'antenne nationale du Fawe, basé à Nairobi (Kenya). Elle est constituée de femmes éducatrices et de toutes personnes qui militent en faveur de l'éducation en général, de la scolarisation des filles et de la promotion de la femme en particulier. A ce titre, elle œuvre pour le

maintien de la jeune fille à l'école, pour qu'elle puisse achever ses études, obtenir de bons résultats à tous les niveaux d'enseignement, tout en évitant les grossesses précoces, qui sont souvent à l'origine de la déperdition scolaire. La plupart des activités sont menées au collège Bâ Oumar, où est situé le centre d'excellence. Toutefois, certaines d'entre elles se déroulent dans les établissements secondaires et primaires, tant à Libreville qu'à l'intérieur du pays.

Vie des associations/Fédération des associations des épouses des personnels des Forces de défense

Arlette Remanda aux commandes

AN
Libreville/Gabon

AU cours de leur assemblée générale tenue au Prytanée de Libreville, les composantes de la Fédération des associations des épouses des personnels des forces de défense (FAEPFD) ont jeté leur dévolu sur Arlette Remanda, pour présider, durant les deux années à venir, aux destinées de la structure. Ces travaux se sont déroulés en présence du ministre de la Défense nationale, Mathias Otounga Ossibadjou, entouré du chef d'État-major général des Forces armées gabonaises, le général Roger Auguste Bibaye Itanda, du commandant en chef de la gendarmerie nationale, le général d'armée Jean Ekoua, ainsi que de plusieurs officiers supérieurs. D'entrée, la présidente sortante, Lucie Ogouma, a dressé le bilan moral et financier de son mandat, avant de remer-



Photo : Adjaf Ntoureume

Le ministre de la Défense nationale, Mathias Otounga Ossibadjou, entouré des officiers supérieurs a assisté aux travaux.

cié la présidente d'honneur de leur association, Lydie Otounga Ossibadjou, pour avoir eu l'initiative de relancer les activités de la fédération après une longue léthargie. Elle a rappelé les objectifs que s'est assignée la FAEPFD, qui regroupe 14 associations, avec pour objectifs prioritaires l'amélioration de leurs

conditions de vie et le statut des épouses des militaires. Elles se sont regroupées également pour mener des actions au profit de la communauté, en privilégiant la formation des épouses des compatriotes sous le drapeau. En prenant les commandes de la fédération, la nouvelle présidente, Arlette Remanda, a



Photo : Adjaf Ntoureume

Les membres du bureau exécutif de l'AFEPFD autour de leur présidente Arlette Remanda (assise).

loué les efforts déployés par l'équipe sortante en canalisant les énergies de toutes les femmes venues d'horizons divers. Elle a exprimé ses remerciements à toutes celles qui lui ont accordé leurs suffrages, pour être à la tête de cette structure. Elle a fait la promesse de tout mettre en œuvre pour relever le défi,

avec le concours de tous les membres. De son côté, le ministre de la Défense nationale, Mathias Otounga Ossibadjou, a exhorté les adhérentes à se montrer toujours dignes et d'être à la hauteur des attentes exprimées pour le rayonnement de leur association.

Ici et ailleurs

• Décennie de la femme gabonaise

Concertation à Arambo



Photo : AJT

L'auditorium de l'immeuble Arambo a prêté son cadre, hier en fin d'après-midi, aux femmes gabonaises, réunies en associations et ONG, des membres du gouvernement, des parlementaires et élues locales. Objet : débattre et se concerter sur les actions et activités à entreprendre dans le cadre de la décennie de la femme, décrétée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Ce, afin que tous les actes qui seront posés par le gouvernement dans ce cadre puissent aboutir et contribuer à l'édification de la société gabonaise, et promouvoir les droits et le statut de la femme gabonaise en général. « Nous voulons avoir le sentiment de la femme et avoir son adhésion à soutenir et à s'engager réellement sur les mesures en faveur de la femme qui sont en voie de promotion », a indiqué le ministre délégué à la Santé, Célestine Oguewa Ba. (Nous y reviendrons)

• Santé

Un vaccin anti-Zika avant fin 2016

Le groupe pharmaceutique américain Inovio pharmaceuticals, qui développe un vaccin contre le virus Zika, a annoncé hier le lancement de tests sur des humains avant la fin de l'année, suscitant des espoirs contre cette épidémie en propagation dans les Amériques. Cette décision intervient, selon le groupe, après des tests concluants chez des animaux.

• Malnutrition aiguë

Un million d'enfants Africains concernés !

Près d'un million d'enfants en Afrique de l'est et australe sont atteints de malnutrition aiguë sévère, en raison de la sécheresse qui touche le continent et qui devrait s'aggraver à cause du phénomène climatique El Niño, s'est alarmé hier, l'Unicef, le Fonds des Nations unies pour l'enfance. « Le phénomène El Niño va décliner, mais l'impact sur les enfants va être ressenti pendant des années », a estimé Leila Gharagozloo-Pakkala, la directrice régionale de l'Unicef pour l'Afrique de l'Est et australe. « C'est une situation sans précédent et la survie des enfants dépend des actions qui sont prises maintenant », a-t-elle poursuivi.

Rassemblés par F.B.E.M et AJT